
Protokoll über die Jahreshauptversammlung des Gewerbevereins Bad Endorf 

vom Donnerstag, 9. November 2017 im Café Winkler 

Beginn:    20:10 Uhr 

Ende:     21:30 Uhr 

Anzahl der  

stimmberechtigten Mitglieder:  15 

Versammlungsleiter:  Matthias Bergelt 

Protokollführung:   Christina Rechl  

 

Zu TOP 1/Begrüßung: 

Matthias Bergelt, 1. Vorsitzender, begrüßt die Anwesenden.  

Zu TOP 2/Totengedenken: 

Matthias Bergelt würdigt Toni Müller, der vor wenigen Tagen verstorben ist, als 

herausragende Unternehmerpersönlichkeit. 

Die Anwesenden gedenken der verstorbenen Vereinsmitglieder mit einer 

Schweigeminute.  

 

Zu TOP 3/ Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung: 

Der 1. Vorsitzende stellt die satzungsgemäße Einberufung der Versammlung und 

damit deren Beschlussfähigkeit fest.  

 

Zu TOP 4  

Protokollverlesung der Versammlung vom 30.11.2016: 

Die Schriftführerin, Christina Rechl, verliest das Protokoll.  

 

Zu TOP 5 

Bericht der Vorstandschaft 

Matthias Bergelt gibt einen Überblick über die Aktivitäten seit der letzten 

Mitgliederversammlung: 

 

Christkindlmarkt 2016 

In 2016 war der Gewerbeverein wieder mit einem Losestand vertreten. 

 

Jahresempfang 2017: 

Unter dem traditionellen Motto „Miteinander ins Gespräch kommen und das Wir-

Gefühl stärken“ fand zum 8. Mal der Jahresempfang statt. 

Als Höhepunkt der Veranstaltung darf sicherlich der Auftritt der Kabarettistin 

Franziska Wanninger bezeichnet werden. 

 

Betriebsbesichtigung: 

Am 13. Juni 2017 fand bei der Firma Breitschädel eine Betriebsbesichtigung statt. 

Dorffest 2017: 

Das Dorffest war erfolgreich und geprägt von guter Stimmung. 



Matthias Bergelt bedankt sich bei seinen VorstandskollegInnen für die gute 

Zusammenarbeit. Ein besonderer Dank gilt Irmi Kotiers. Unter ihrer Federführung 

finden sämtliche Veranstaltungen des Gewerbevereins statt. Unterstützt wird sie 

dabei von ihrem Mann Hans. Beiden gilt der Applaus der Anwesenden. 

 

Ausblick:  

 

Christkindlmarkt 2017 

Auf Initiative von Sabine Plank und Helmut Fleidl hat sich ein Verein gegründet, der 

den Christkindlmarkt auf dem Kirchplatz durchführt. Es ist zu erwarten, dass er heuer 

noch attraktiver gestaltet wird als im Vorjahr. 

Der Gewerbeverein wird am ersten Wochenende wieder mit einem Losestand 

vertreten sein. 

 

Mögliches Engagement des Gewerbevereins anlässlich des Endorfer Markts 

Matthias Bergelt berichtet, dass an den Gewerbeverein die folgende Idee 

herangetragen worden ist:  

Um die Markttage „aufzupeppen“, soll die Bahnhofstraße (wie beim Dorffest) gesperrt 

und die anliegenden, gerne auch umliegenden Geschäfte zum Mitmachen bewegt 

werden. Magdalena Lex sagt ihre aktive Unterstützung zu, Geschäftsleute zum 

Mitmachen zu animieren. 

Bericht des Kassiers, Norbert Robl: 

Die größten Positionen auf der Einnahmenseite in 2016 waren die Mitgliedsbeiträge 

(rund € 5100), das Dorffest 2016 ist wegen der verheerenden Wetterprognose 

ausgefallen, durch den Stand auf dem Weihnachtsmarkt wurden rund € 1400 

erwirtschaftet.  

Die Kosten für die Weihnachtsbeleuchtung schlugen beim Gewerbeverein mit rund € 

5300 zu Buche. Die Gemeinde hatte wieder einen Zuschuss in Höhe von € 3000 

gewährt und die Firma Stern den Strom wie in all den Jahren kostenlos zur 

Verfügung gestellt. Der Neujahrsempfang verursachte Kosten in Höhe von rund € 

1950. Insgesamt ist ein Verlust in Höhe von € 3034 zu verzeichnen. 

 

Zu TOP 6/Bericht des Kassenprüfers 

Kassenprüfer, Thomas Winkler, berichtet von der Kassenprüfung für das 

Geschäftsjahr 2016, die er zusammen mit seinem Kassenprüferkollegen, Fritz Meindl 

am 7.11. 2017 in den Räumen der VR-Bank vorgenommen hat. Die Salden der 

Buchführung stimmen mit den Bankauszügen überein. Die Belege wurden 

vollständig, die Abrechnung der Mitgliedsbeiträge in Stichproben geprüft.  Es gibt 

keine Barkasse. Es gibt keine Beanstandung. 

Es ergibt sich ein Verlust per 31.12.2016  von gesamt € 3.034,11. 

 

Zu TOP 7/Diskussion zu TOPs 4 und 5 

Es gibt keine Fragen zu den TOPs 



 

Zu TOP 8/Entlastung der Vorstandschaft 

Thomas Winkler stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands. Diese wird per 

Akklamation vorgenommen. Der Vorstand wird einstimmig entlastet.  

 

Zu TOP 9/Diskussion und Abstimmung zu nachfolgend genannten 

Themen/Anträge 

 

Erhöhung der Mitgliedsbeiträge zum 01.01.2018: 

Es wird über den nachstehend genannten Antrag des Vorstandes abgestimmt: 

Jahresbeitrag für Betriebe/Mitglieder in Abhängigkeit von der Anzahl der 

Beschäftigten: 

       

Anzahl der Mitarbeiter  bisher  ab 2018 

1 – 3     40,- €  50,- €  

4 – 9      50,- €  70,- € 

10 – 24     70,- €  90,- € 

5 – 99     100,- € 120,- € 

100 – 249     140,- € 170,- € 

ab – 250     190,- € 230,- €  

 

Die Abstimmung erfolgt einstimmig für den Antrag des Vorstandes.  

 

Erweiterung des Vorstandes um einen weiteren Beisitzer: 

Robert Hell unterstützt den Vorstand bereits seit einem Jahr aktiv bei seiner Arbeit. 

Der Vorstand stellt den Antrag, Robert Hell als Beisitzer in den Vorstand zu wählen. 

Die geschieht ohne Gegenstimme. Robert Hell nimmt die Wahl an. 

 

„Verjüngung“ der Vorstandschaft: 

Zusammenfassung der Diskussion: Die Generation unter 40 Jahren ist kaum für den 

Gewerbeverein, geschweige denn für die Vorstandsarbeit zu gewinnen. Jedes 

Mitglied ist aufgerufen, für den Verein und für ein Engagement in der Vorstandschaft 

zu werben. 

 

Irmi Kotiers berichtet, dass sie Ulrike Peschutter (Beisitzerin) gewinnen konnte, ab 

dem Jahr 2018 den Stand auf dem Dorffest und den Jahresempfang federführend zu 

begleiten. UP bestätigt dies. Die Anwesenden begrüßen das Engagement mit 

Applaus. 

Nach wie vor wird Irmi Kotiers unterstützend zur Seite stehen.  

 

Matthias Bergelt       Christina Rechl 

1. Vorsitzender        Protokollführung 

 

Bad Endorf, 11.11.2017/CR 


